

François et Nicolas, lors du voyage que ce dernier va faire dans les provinces méridionales de son empire. Cette proposition a, dit-on, été élaborée par le cabinet de Petersbourg, sous le prétexte que S. M. l'a allait faire "qu'une tournée rapide, pour inspecter les garnisons de ses armées du sud; aussi n'aurait-elle aucun cortège diplomatique avec elle; de sorte qu'il serait impossible de traiter d'autre affaire politique."

HAVRE, 22 Nov.

Correspondance du journal du commerce.

Nos dernières lettres d'Haiti font mention d'une amélioration importante dans la manutention du sucre de cette île, qui depuis longues années n'est plus exporté, à cause de sa mauvaise qualité. Un jeune Français, nommé M. Renaud-Petitbien, de Faug, dans le département de la Meurthe, a introduit, sur la plantation de M. Nau, trésorier-général de la république d'Haiti, le nouveau système de traitement du sucre brûl'd'appelé la méthode du célebre Derosne, et il est parvenu à obtenir des produits d'une belle qualité, et qu'on a estimés supérieurs de 2 à 3 pour cent à la moyenne des sures bruts des Antilles françaises. Une grande partie des plus beaux sures qu'il a traités proviennent des rejets de treize mois de cannes plantées depuis dix-huit ans, et qui ne donnaient plus que des mélasse depuis plusieurs années.

La révolution que ces premiers essais annoncent dans la production des sures d'Haiti est d'un haut intérêt pour l'industrie agricole des Antilles, et pour en paraîtrier les effets relativement à nos colonies dans ces îles. Il est un moyen plus sûr que l'établissement de nouvelles surtaxes, ou que les prohibitions; c'est l'adoption des procédés de M. Renaud-Petitbien.

A Bordeaux comme à Paris, et dans tous les grands centres de population et de lumières, les libéraux et les royalistes se réunissent sous le même drapeau contre la congrégation et la monarchie. "A nos yeux," dit aujourd'hui le *Mémorial bordelais*, "liberté est assez royaliste, pourvu qu'il ne rejette jamais la légitimité du gouvernement représentatif; et un royaliste assuré, pourvu qu'il ne sépare jamais le roi de la Charte. En France, il ne doit pas être d'hui que des royalistes sont libéraux." Qui songe, à cet effet, à rebasser une telle, à détruire la monarchie? Ces intentions ne sont-elles pas hors des débats publics? Heureusement pour la France, il n'est pas question ni de droit divin, ni de souveraineté du peuple. Il s'agit pour elle, aujourd'hui, de lois protectrices du commerce et de l'industrie, de garanties individuelles, de liberté des cultes, d'économie des deniers publics, toutes choses que détestent le ministère et la congrégation.

Musiciens négociant entre autres M. Simolaïne du Havre, se plaignent que depuis le commencement de Novembre, de forte valeurs en lettres de change et billets de banque ont été soustraites dans les échoppes officielles à la poste. Une lettre adressée par M. Seznec à M. Lesseps à Paris, contenait 2,000 f. et n'a point été remise à son adresse. Une autre maison de bilan d'une soustraction de 12,000 f.

Voilà sans doute un des résultats des jupotages électoraux qui se font dans les bureaux de la poste.

Avoussbourg, 26 Octobre.

(Extrait d'une lettre particulière.)—La position des troupes russes sur les lignes du Danube et du Pruth devient de jour en jour plus menaçante et pâles de 80,000 hommes, sous le commandement du feld-maréchal Wittgenstein, y semblent attendre le premier signal pour entrer en campagne. Une armée plus nombreuse encercle celle du feld-maréchal Bocken, est prête à employer les opérations, et l'empereur de Russie lui-même est attendu sur les lieux où se trouvent rassemblées des forces si imposantes.

Mais ce qui donne le plus à penser sur la bataille ces préparatifs formidables, c'est que, comme personne ne l'ignore, les fédérations de Russie ne sont pas, à beaucoup près, assez florissantes pour des armements aussi dispendieux. Or, les troupes canonnées en Bessarabie sont tenues complètement sur le pied de guerre; elle recourent par conséquent une solde double en argent, et tirent de plus leur nourriture des magasins de la couronne; qu'il faut pourvoir, à grands frais, le pays n'étant pas assez cultivé pour pouvoir, par ses propres récoltes, fournir aux besoins d'une armée si considérable. De plus, cet état de choses ne date pas d'hier, mais c'est depuis six ans que la Russie se tient sur le qui vive. On ne pourrait donc imaginer que, quel que soit le résultat des négociations qui, à ce qu'on répète à satiété, se poursuivent avec activité et un succès apparent, elle ne demande des indemnités pour les dépenses extraordinaires à elle causées par les retards qu'une diplomatie tourmentée a su jusqu'à susciter, pour l'empêcher de se faire justice par les armes.

D'un autre côté, les Turcs agissent également sur les frontières. A la vérité, ils ne se préparent pas à tenir la campagne. Les bruits qui précédemment ont circulé sur des rassemblements de troupes en Bulgarie et dans les provinces en deçà du mont Hénous, sont contournés; mais ils ont appris que largement les places fortifiées qu'ils ont sur le Danube, et se mettent en mesure de défendre tous les points qu'une armée envahissante doit passer sur la route de Constantinople. Ce plan de défense, exécuté avec conséquence, est sûrement une excellente conception, d'abord parce que les troupes musulmanes sont derrière des retranchements, ensuite, parce qu'il est impossible à une armée russe qui voudrait marcher sur la capitale d'atteindre l'objet de ses opérations, si elle n'est pas appuyée par une flotte assez puissante sur la mer Noire.

Ces mêmes lettres de Vienne donnent à entendre que, au cas où réellement la Russie viendrait à pousser trop loin ses prétentions, la Turquie ne resterait pas isolée dans cette lutte. Au reste, l'échange des courriers entre Vienne et Petersbourg continue à être très fréquent; et tout fait présumer que le problème, qui à cette heure régit les cabinets, approche de sa solution.

On dit que le cabinet d'Autriche a proposé une entrevue entre les empereurs

Ce matin MM. Brichard et Martin ont paru devant les juges correctionnels, et voici quelle a été leur défense:

"Nous sommes des jeunes gens bien élevés, incapables de voler; liard à quelques ce soit. La diade dont s'agit était vagabonde de sa nature, et découvrait souvent: Dans l'île de ses vacances à la barrière des Moulineaux, elle aura rencontré des nauvau sujets comme on en trouve tant, qui lui auront coupé la corde, et se seront sauvés à l'approche d'autres individus. Quant à nous, nous avons trouvé la pauvre diade gisant sur le pâlis, et pâlé-de-vie; ayant valait qu'elle fut mangée par nous que par d'autres, et voilà pourquoi nous l'avons fait embrasser à notre profit."

Peu convaincu par ces excuses, le tribunal condamna MM. Brichard et Martin à huit jours de prison.

Un provincial honnête et simple se présente dans une maison de la place de Grève, à Paris, et veut louer un appartement; on exige de lui un prix raisonnable, mais on ajoute: Mais, Monsieur, les exécutions en sont elles? Je ne sais ce que vous voulez dire.—Je veux dire que nous avons quelquefois sur cette place de superbes exécutions, et qu'alors les fenêtres se louent très cher.—Grand dieu! madame (car c'était une femme qui parlait ainsi) je serai trop heureux de ne pas me trouver ici aux jours que vous venez de m'indiquer... non, les exécutions n'existeront pas.

Et c'est en 1827 que l'on fait de pareilles spéculations, et que le public parisien les rend productives!!

Un garçon d'écurie conduisait à Paris, deux chevaux, il était monté sur le premier, à la queue duquel il avait attaché le second. Arrivé rue Montmartre, il s'avisa de regarder derrière lui: on avait coupé la corde qui retenait son cocher.

Ses recherches pour le retrouver ont été infructueuses. La justice sera-t-elle plus heureuse?

La police a pris des mesures pour mettre fin à la guerre que se faisaient deux partis d'enfants dans les environs de Saint-Etienne. Connaissez le terrain où les deux armées se rangeaient en bataille, elle avait (but) disposé à l'avance pour les combattants qu'il a reçus dans cette ville et de la bienveillance qu'il a été accordée; il ose faire espérer aux personnes qui l'embarquent en sa qualité de maître de Danse, qu'il ne négligera ni le zèle ni l'activité dont il est capable, pour mériter la confiance et le bienveillant accueil qu'il a reçu, de la part de ses nouveaux concitoyens.

Mr. T. assure de plus qu'il fera tout ce qui dépendra de lui pour rendre le Bal aussi agréable qu'il soit possible. Il y aura quelques nouvelles contrebandes avec leurs figures à l'instant du Nord.



## Nouvelles Maritimes. PORT DE LA NILLE-ORLEANS.

Expédition.

Navy Glare, Endicott, Marselles, John A. Morle et co.

Dick Orion, Clarke, New York Lincoln et Green.

Brock Weld, Jordan, Boston, John Clark.

Brock Franklin, Kay, Philadelphia, Whittall, Jaudon et co.

Brock Fairfield, Monroe, Liverpool, Benj. Booth et co.

Brock Thomas et Edward, McCallum, Baltimore, Levy H. Gale.

Goth Sarah, Fox, Mobile, Capitaine.

Arrivée.

Bateau vapeur Caravan, Morris, de Vicksburg, avec 422 balles cotons à Wilkins et Linton, 193 à 194.

J. Fowler Jr., 193 à A. Fisk et co.; 51 à Reynolds.

Byrne et co.; 49 à J. Hagan et co.; 139 à M. White.

4 passagers.

Un bateau de Wellsburg, avec 450 lbs farineau propriétaire à bord.

Entrée.

Goth Littleton, Morgan, Havre, à Ecket; J. Hagan et co.; Littleton, et au capitaine.

Arrivée au Bastin.

Goth Splendid Day, en 31 heures de la Mobile, avec 150 balles cotons à G. L. Depreyer, et 30 do-

à ordre.

SALLE D'ORLEANS.

AU BÉNÉFICE DE

MR. LS. TRIGANT.

JEUDI, LE 7 DE FEVRIER 1828.

GRAND BAL PARE,

PRÉCÉDÉ D'UN

BAL D'ENFANTS.

Qui commencera à 5 et finira à 8 heures du soir. Le Grand Bal aura lieu aussiôt après celui des Enfants.

Prix d'entrée

Pour les grandes personnes 51, 00

Les Enfants 5, 00

Mr. TRIGANT sait avec plaisir l'occasion de cette annexe pour remercier le public de la Nouvelle-Orléans et particulièrement ses amis, des encourageme- batteurs qu'il a reçus dans cette ville et de la bienveillance qu'il a été accordée; il ose faire espérer aux personnes qui l'embarquent en sa qualité de maître de Danse, qu'il ne négligera ni le zèle ni l'activité dont il est capable, pour mériter la confiance et le bienveillant accueil qu'il a reçu, de la part de ses nouveaux concitoyens.

Mr. T. assure de plus qu'il fera tout ce qui dépendra de lui pour rendre le Bal aussi agréable qu'il soit possible. Il y aura quelques nouvelles contrebandes avec leurs figures à l'instant du Nord.

2 fév.

Chapeaux de Castor.

Brûlés par le navire Illinois, de New-York, 40 caisses de CHAPEAUX noirs et de

bruns, de première qualité, de formes hautes, basses, et moyennes, à poils longs et courts; tous de qualités supérieures, et des détails magnifiques.

De plus, plusieurs douzaines de CHAPEAUX dits Seal-Trac, qu'on verra en gros et en détail, à des termes raisonnable.

Mr. Pierre Dubrony sera soutenu, à la prochaine élection de Gouverneur, par un grand nombre d'électeurs.

## Ventes Publiques.

Par Isaac L. McCoy.

MERCREDI 15 Février prochain, à 10 h. M. Lipidi, il sera vendu à la bourse, à deux TERRAINS contigus les uns aux autres et situés à l'encolture des rues St. Charles et Gravier. Chacun de ces terrains fait face à la rue St. Charles et à la rue Gravier, et ils ont chacun de 50 à 54 pieds 11 pouces de face sur environ 105 pieds de profondeur et il y a dessus un grand magasin de dépôt en bois. Conditions: 1 et 3 ans de terme en papier endossé à satisfaction avec hypothèque jusqu'à parfait paiement.

12 Jan.

PAR ISAAC L. MCCOY.

MERCREDI 13 Février prochain, à 10 h. M. Lipidi, il sera vendu à la bourse, à deux TERRAINS contigus les uns aux autres et situés à l'encolture des rues St. Charles et Gravier. Quatre de ces terrains font face à la rue St. Charles et à la rue Gravier, et ils ont chacun de 50 à 54 pieds 11 pouces de face sur environ 105 pieds de profondeur et il y a dessus un grand magasin de dépôt en bois. Conditions: 1 et 3 ans de terme en papier endossé à satisfaction avec hypothèque jusqu'à parfait paiement.

14 jan.

## SALLE D'ORLEANS.

LUNDI, 11 FEVRIER.

AU BÉNÉFICE DE MR. E. BEIRNE,  
BAL D'ENFANTS

Qui sera suivi d'un

GRAND BAL PARE.

Nous espérons que le public qui n'est fait toujours un vrai plaisir d'assister aux jolies bals que donne ordinairement cet artiste, ne manquera pas cette fois de honorer de sa présence.

[Note de l'Editor.]

Clave de la HAVANE, etc.—40 Bacs en débarquement du Connection, et à bord, une quantité de fruits de la Havane à vendre par JOHN P. PAYSON. 13 Jan.

Chapeaux de Castor.

Brûlés par le navire Illinois, de New-York, 40 caisses de

CHAPEAUX noirs et de

bruns, de première qualité, de

formes hautes, basses, et moyennes, à

pôles longs et courts; tous de qualités

supérieures, et des détails magnifiques.

De plus, plusieurs douzaines de CHAPEAUX dits Seal-Trac, qu'on verra en

gross et en détail, à des termes raisonnables.

NICHOLS & KERLER.

28 Janvier.

Demande d'emploi.

Mr. J. C. G\*\*\*, jardinier-floriste, planteur et auteur d'arbres et de vignes, habilité toutes sortes de jardins, tenu à réparer les vieux, il exécutera tous les travaux qui lui seront présentés; ayant appris à travailler sous les meilleures maîtrises jardiniers d'Europe, et ayant constamment exercé cet art, même dans ce pays depuis plusieurs années, il a une parfaite connaissance de la culture des végétaux, indigènes et exotiques. Il prendra des arrangements avec la personne qui l'engagera à l'employer au moins pour renouvellement, s'adresser à Mme. Nichols et M. Wilcox, rue d'Orléans, face au Dr. Davis, et à M. St. George, envoi une

pièce de la Levée et Ursulines. 28 Jan.

## QUON SE SOUVIENNE

LE SAMEDI prochain il s'offrira une occa-

sion à chacun, d'avancer la prospérité de

ces institutions réellement utiles, à la Louisiane;

et qu'en même temps on peut se rendre possesseur d'un de ces superbes Lots:

\$7,000, \$3,550, \$2,500, \$2,000, 1,500

1,000, 1,000, 1,000, 1,000, 1,000.

DANS LA

LOTERIE

Des Ecoles Publiques,

QUATRIÈME CLASSE,

En s'adressant au BUREAU DE

MALCOLM,

No. 36, rue de Chartres, à l'enseigne de la Roue de Fortune, ou à celu No. 132, rue de Chartres, en face de la Bourse.

6 Février.

Prix des billets, 5 piastres, moitié 2 piastres,